
 

開學典禮－校長講詞 

 

各位老師、各位同學、大家早安： 

  在享受一段長假的幸福之後，歡迎新生與學長學姊們一同從今天開始以嶄新的氣象和十足

的信心迎接未來每個日子的來臨。本校是一所兼具學理、實務與創新的優質學校，也是各位

實現夢想的起點，好的開始是成功的一半，各位同學能在如此優美的環境中學習、成長，已

經贏在起跑點，期許各位同學能在未來三年生涯中，好好把握每個學習的機會，厚植紮實穩

固的學業基礎、技能成熟、學習靈活創新的思維方式，及培養正向健全的人生觀，並以邁向

未來充實而滿足的人生。 

  近幾年，台灣的產業結構改變，但以台灣的高職來說，不但就讀免學費，三年之後仍可繼

續升學，是一種進可攻退可守的選擇。以目前的國中畢業生六成以上都選擇就讀高職的比例

來說，這是為了「畢業即就業」考量。 

  學校以「追求卓越，建構升學就業並重的全人類精緻職業教育」為發展願景，以「活力、

科技、創新、卓越」為願景，希望成為培育「德、智、體、群、美、技」六藝均衡發展的人

才搖藍。我們學校始終積極培養每一名同學的競爭力，全力發展各科特色實務技能課程，除

了教育部的部定課程外，更積極做好了師資培訓、設備增購、產學合作等工作，我們的辦學

特色就是：「拔尖補底」,好的會更好，差的會變好。因此設計了實務技能特色課程。譬如：

汽車科是發展太陽能電動技術、油電混合引擎技術、堆高機駕駛維修等課程；電機科是發展

綠能發電技術、機電整合技術等課程；電子資訊科發展 APP 程式設計、創意機器人等課程；

美容科發展新娘秘書、美容沙龍經營等課程；廣告設計科發展 3D列印及雷射雕刻、動畫設計

等課程；資料處理科發展商業秘書、商務網站設計等課程；餐飲管理科發展世界美食、中華

料理等課程，使同學畢業後能和世界接軌。我們學校的每位同學在畢業前均能取得 4張技術

士證（1張乙級，3張丙級）為目標，都有很強的就業競爭力。 

  儘管同學畢業時必定具備超強就業能力，但學校仍然重視同學日後升學順利。我們學校的

升學率非常績優。同學參加繁星甄選，全數錄取國立一流科大。我們全面實施學者專家協同

教學與實務技能特色課程，使學生畢業後能和世界接軌。今日同學的優秀表現給校園增添了

無限的光采，也讓社會大眾見識學校的用心！ 

  因此，在升學的輔導方面，學校特別簽屬策略聯盟，邀集科大教授蒞校授課，並安排三年

級學生赴科大上課。上課方式採用分組個別指導，教授們會針對課程做面對面的小班教學，

希望透過這種方式，每一名先修生都能得到充分的課業指導。我們也與科技大學合作全面開

設選修課程是全國技職教育首創而且支付全部的學分費用，學校這麼費心的目的無非希望同

學從高職時代就確認自己的未來方向。 



 

  同學在學以致用的目標之下，嘗試參加一些競賽。譬如資訊科的同學，去年參加｢世界青少

年發明展｣。這是唯一由教育部主辦的發明競賽。他們先在國內進行初賽、複賽，選拔出國家

代表隊，再赴主辦國參加世界青少年發明展。本校資訊科同學是參賽 400支隊伍中最大贏家。

二組金牌作品，並將代表台灣參加世界競賽。 

  不只這樣，同學在文化、技藝、學科、實作各項的競賽裏面都有優異的表現。這些獎項都

說明同學在學校裡培養了專長、發展了興趣並且找回了自信──高英工商是個能讓同學快樂

學習的環境。 

  學校以外的世界瞬息萬變，產業的變化往往與世界連動，我們活在其中時刻刻都要投以關

注，因為和我們息息相關。但萬變不離其宗：「創新」是唯一可以殺出重圍的唯一秘技。臉

書（Facebook）創辦人查克柏格和阿里巴巴集團主席馬雲在「中國發展高層論壇」暢談

人工智慧（AI）等問題時，一致同意「創意」都是為了解決問題而存在。台灣是個寶島

但天然資源有限，所以台灣必須盡其所能的培養各種優秀人才，人才愈多，創意才能夠

源源不竭。因為「創意」是世界的焦點，也是企業選擇人才的條件。很幸運，我們學校

可以參與其中，多年來已為許多產業界培養了許多傑出人力。 

  最後，校長希望每位同學在任何的學習環境裡都要心存感恩，因為有感恩的心才能謙

卑的學習，能謙卑下來才能充分的學習，能充份的學習才有成功的機會，有成功的機會

才有滿足的人生。希望每位同學都成為德術兼備的人。是國家之福也是高英之光。 

謝謝大家！一起努力。 


